

Se intensifican las protestas en Bolivia



La Paz, 12 ago (RHC) La Central Obrera Boliviana (COB) y el Pacto de Unidad propusieron formalmente al Órgano Electoral y a la Asamblea Legislativa que las elecciones se realicen el 11 de octubre y que esa fecha se garantice mediante una ley.

En rueda de prensa, el ejecutivo de la COB, Juan Carlos Huarachi, subrayó que se está dando un plazo de 24 horas para la respuesta, o casi contrario se tomarán otras decisiones. Sin embargo, el dirigente aclaró que, de aceptarse esa demanda, se levantarán las medidas de presión. “Si se cumple este pedido, inmediatamente nosotros nos desmovilizamos”, precisó.

De tal modo, la propuesta implicaría adelantar la fecha de las elecciones una semana, respecto al 18 de octubre que fue propuesto por el Tribunal Supremo Electoral (TSE). Al respecto, el ejecutivo de los interculturales, Henry Nina, adelantó que se hicieron formales las propuestas ante el TSE y la presidenta del Senado, Eva Copa.

A nueve meses de haberse autoproclamado como presidenta de Bolivia, Jeanine Áñez enfrenta una grave crisis política con masivas protestas en contra para que renuncie al cargo y a su candidatura con miras a las elecciones generales.

El pasado 3 de agosto, la Central Obrera Boliviana (COB) y el Pacto de Unidad comenzaron movilizaciones para exigir que las elecciones se realicen el mes próximo y dejen de postergarse. Las acciones se enfocaron en decenas de cortes de carreteras que, en algunos casos, conllevaron el desalojo y la represión por parte de las fuerzas de Seguridad, militares o grupos paramilitares.

Con el paso de los días, cada vez más organizaciones sociales se han sumado a las protestas, mientras que organismos internacionales han convocado a evitar una escalada de violencia.

La víspera, la tensión política se incrementó con una multitudinaria marcha en la ciudad de El Alto, que fue encabezada por la Federación de Juntas Vecinales, una influyente organización social que exigió la renuncia de Áñez y que advirtió que las protestas pueden radicalizarse si la presidenta de facto decide seguir en el cargo.

Eduardo Quispe, uno de los líderes de la Federación, reiteró que Áñez debe renunciar porque no supo responder de manera adecuada a la pandemia de coronavirus y, además, porque incumplió su palabra y se postuló como candidata a la Presidencia en los próximos comicios, algo que había prometido que no haría.

La Federación de Trabajadores Mineros de Bolivia también realizó este miércoles una protesta masiva en El Alto y anunció que profundizará las movilizaciones en el resto del país.

El clamor para que Áñez renuncie se intensifica a diario en los bloqueos, en donde los manifestantes se identifican con el Movimiento al Socialismo (MAS), el partido del derrocado expresidente Evo Morales, que postuló a la Presidencia a su exministro de Economía, Luis Arce, quien encabeza las encuestas.

Como una forma de atemperar la crisis, Morales propuso desde Buenos Aires, en donde está refugiado, un pacto para que las elecciones se realicen el 18 de octubre, pero con la garantía de que no volverán a ser pospuestas.

Fuente: Telesur y Rusia Today

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/231407-se-intensifican-las-protestas-en-bolivia>



Radio Habana Cuba